

Persisten trabas para el TLC con Perú (El Financiero 09/02/11)

Persisten trabas para el TLC con Perú (El Financiero 09/02/11) Ivette Saldaña Miércoles, 9 de febrero de 2011

- Novena ronda de negociaciones, en medio de contrastes.
- Sector agropecuario mexicano deja la mesa de diálogo.
- Peruanos, listos para la revisión legal del texto.

- AVANZAN NEGOCIACIONES COMERCIALES CON PERÚ

La novena y quizás última ronda de negociaciones rumbo a la firma del Tratado de Libre Comercio México-Perú se lleva a cabo en medio de contrastes, porque mientras el sector agropecuario mexicano dejó la mesa de diálogo, los peruanos están seguros de concluir con éxito la reunión y ya se preparan para la revisión legal del texto del acuerdo. El Consejo Nacional Agropecuario (CNA), junto con otras organizaciones del sector agroalimentario, aseguraron que el secretario de Economía, Bruno Ferrari, ignoró los argumentos serios y sustentados en estudios técnico-científicos y económicos sobre el daño que se les causaría. Advirtieron que en caso de que se firme un tratado con Perú, Colombia o Brasil, pedirán a los senadores que no lo aprueben. El CNA y las confederaciones nacionales Campesina (CNC) y de Organizaciones Ganaderas (CNOG), entre otras, afirmaron que "Perú no es atractivo para México en la parte agropecuaria, pues contribuiría a desordenar los mercados, además de que el tema fitosanitario es altamente sensible". Bruno Ferrari descartó que vayan a dejarse entrar productos que impliquen riesgos sanitarios, ya que se garantizará la sanidad de todos los alimentos que se importen. Dijo que tienen "toda la determinación de concluir (las negociaciones) durante este año". Tan es así que el viceministro de Comercio Exterior del Ministerio de Comercio Exterior y Turismo, Carlos Posada, dijo en Perú que la revisión legal del texto del TLC se podría hacer la última semana de febrero, y ya hasta designaron al equipo que se encargará de ello. En la ronda de negociaciones entre funcionarios mexicanos y peruanos, que inició el pasado día 7 y concluirá mañana, se busca negociar los capítulos pendientes: reglas de origen y acceso a mercados. Encerrona con IP Ayer por la tarde, el secretario de Economía se reunió con los dirigentes del CCE, Mario Sánchez Ruiz; del Comce, Valentín Diez Morodo; del CNA, Juan Carlos Cortés; de la Concamin, Salomón Presburger, y de la Canacintra, Sergio Cervantes, para tratar de salvar los obstáculos en las negociaciones no sólo con Perú, sino también con Brasil y Colombia. Al encuentro privado, que tuvo lugar en las instalaciones de Economía, también asistieron la secretaria de Relaciones Exteriores, Patricia Espinosa, y el subsecretario de Agricultura, Mariano Ruiz Funes. En la reunión, que duró tres horas, las autoridades proporcionaron a los representantes del sector empresarial información adicional sobre las ventajas y aspectos técnicos de los acuerdos comerciales que se negocian. Se acordó que grupos de expertos de la IP analizarán los diversos temas que abarcan las conversaciones, y posteriormente se reunirán para dar sus puntos de vista, comentó el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Mario Sánchez Ruiz. Actualmente tenemos un Acuerdo de Complementación Económica (ACE 8) con Perú, pero el gobierno mexicano y algunos sectores industriales del país buscan tener un TLC. La especialista en comercio exterior y consultora Luz María de la Mora señaló que a través del ACE 8 México otorga bajas arancelarias a 440 fracciones, mientras que los peruanos nos dan beneficios en 249. Además, ese acuerdo de alcance parcial "debe renovarse continuamente para mantener la vigencia de las preferencias, lo que impide afianzar relaciones comerciales de largo plazo". Perú es un mercado en desarrollo con 28 millones de consumidores potenciales y una clase media en expansión con creciente capacidad de consumo, cuya paridad de poder adquisitivo sería de nueve mil dólares para 2010, con base en datos del Fondo Monetario Internacional (FMI), refirió. México tiene una oferta exportable que le interesa a Perú, como maquinaria, vehículos, equipo eléctrico y electrónico, acero y sus manufacturas, herramientas, juguetes y equipo deportivo. De enero a noviembre de 2010, las exportaciones de México a Perú ascendieron a 893.9 millones de dólares, en tanto que las importaciones sumaron 285.4 millones, dejando una balanza superavitaria para nuestro país de 608.5 millones.